

EL PACIFICO

Semi-diario de intereses generales

Año XV. I.

PUNTARENAS, COSTA RICA, MARTES 7 DE OCTUBRE DE 1913.

Nº 2281

ASERRADERO A VAPOR

Pedro Canale.—Puntarenas.

AVISA a su numerosa clientela y al público en general, que cuenta con buena maquinaria, para la elaboración de toda clase de maderas.

TABLONES, tablas machihembradas, traslapados, rodrigones, simbras, soleras, molduras de todas formas, a precios sin competencia.

GRAN existencia en cedro y caoba, seca y de mejorable calidad, para la fabricación de muebles.

Se construyen muebles de todos estilos a precios reducidos.

Taller mecánico y forja, admitiendo órdenes para toda clase de trabajos concernientes al ramo, a precios moderados.

Descascaradora de arroz de 1ª clase, pudiendo beneficiar hasta 50 quintales diarios.

Todos los pedidos son atendidos con solicitud y servidos a satisfacción por suma rapidez.

Compañía Nacional de Seguros

CAPITAL ₡ 630.000

Agente en Puntarenas.—Luis Casalvolone

Oficina contigua a la casa de don Alberto Fait & Cª Calle del Estero, como a 20 varas a Este de la Escuela de Varones

AZUCAR del Ingenio del Tempisque de FEDERICO SOBRADO

El mejor azucar que se fabrica en el país; inmejorable para SIROPES y TOSTELAS.

Manuel Burgos—Agente

Aviso importante

A mi numerosa clientela y al público en general hago saber que el 1º de Octubre será trasladado mi taller de zapatería que tengo en ésta, situado al lado de la carcería de don Francisco L. Huez a casa situada entre la sastrería de don José Mª Ríos y la carcería de don J. L. López, calle del comercio, en donde y como siempre estaré dispuesto a dejar satisfecho el gusto más exigente.—Si Ud. necesita un par de calzado en estilo americano, francés o español, pase a mi taller donde será atendida su orden con prontitud y esmero.

MANUEL ROMERO

(Un mes—27 de Setbre.)

HOTEL AMBOS MUNDOS

[ANTES HOTEL COLOMBIA] de Isidro Montoy

EL MEJOR SITUADO DE PUNTARENAS.—FRENTE AL PARQUE VICTORIA

Habitaciones cómodas, frescas, higiénicas, ventiladas. Servicio esmerado, amabilidad en el trato. Comidas succulentas y bien sazonadas. Cantina montada a la última.

HOTEL EUROPA

Unico de la. clase en Puntarenas.

Adminis-trado personalmente por su propietario

Emanuel Moiso

Teodoro Roiz

Vende café al por mayor

Veán las muestras

TEODORO ROIZ

Gran Fábrica de Jabon y Velas

Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licores.

PUNTARENAS COSTA RICA

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

Salidas de los vapores de Puerto Limón, C. R.

Para Nueva York, vía Colón y Jamaica.

TODOS LOS LUNES a las cinco p. m.

Los nuevos y lujosos vapores *Pastores, Carrillo, Sizaola y Tices*, llevarán pasajeros y carga de Limón a Nueva York en menos de 8 días, tocando en Colón y Jamaica solamente para recibir pasajeros y correspondencia. También llevarán carga para Europa, vía Nueva York. Estos vapores hacen conexión en Colón con vapores para Bocas del Toro, Cartegena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Para Nueva Orleans vía Bocas del Toro y Colón todos los jueves a las 5 p. m.

Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores *HEREDIA, CARTAGO y PARISMINA*.

Para Puerto Cortés, Puerto Barrios y Belice Todos los Domingos a las 5 p. m.

Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores *MAPOWINE, COPPENAME y SARAMACCA*.

Para Boston, (directo,) todos los sábados en la noche Servicio solamente de pasajeros con los vapores *San José, Limón y Esparta*.

Todos los pasajeros de 1ª clase para Bocas del Toro y Colón (Panamá) deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, CINCO días consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos CINCO días.

Durante la época Abril primero a Octubre 31, todos los pasajeros para Nueva Orleans, deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José TRES DIAS consecutivos antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos tres días.

Además, todos los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes, reservación de camarotes, etc., dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón ó a los Sub-agentes Sres. Sasso y Pirie en San José.

W. E. Mullins -- Administrador General

Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, picceles, etc., etc.

LA MAGNOLIA

La cantina de lujo preferida por la sociedad y público de Puntarenas.

Atendida personalmente por su propietario

PEDRO A. ROSÉS

Cuenta con un esmerado servicio.—Con licores exquisitos, de las mejores casas europeas.—Ofrece un completo surtido de confituras y una magnífica tostería.

FABRICA DE FIDEOS

"LA COMERCIAL"

de MONTEVERDE & POLTRONIERI

Agte. en Puntarenas y Guanacaste.—LUIS CASALVOLONE.

Oficina contigua a la casa de Alberto Fait

EL PACIFICO

SEMIDIARIO DE INTERESES GENERALES. FUNDADO EN 1896

PUNTARENAS

COSTA RICA

EDITOR REDACTOR Y DIRECTOR,
Héctor Guevara Santos

OFICINA: Frente al Parque Victoria,
bajos de la casa del Licenciado don
Juan Manuel Rodríguez.—TELEGRAMA:
"Pacífico". — CORREO: Ap. 115.

CONDICIONES:

Suscripción mensual, C1 1-00—Número

ro suelto, C1 0-10.—Número atrasado,
C1 0-05—Avisos y comunicados,
precios conforme a tarifa y pago adelantado

La Dirección no se hace cargo de los conceptos de los colaboradores, ni acepta la responsabilidad de los artículos que lleven seudónimo al pie. Es entendido que cada articulista es responsable de lo que escriba.

Miras políticas

Es evidente que al duranismo no le guía un ideal en este torneo cívico, en que todo Costa Rica está empeñado.

Al candente camino de la política general le impulsó poderosamente su rabioso anti-fernandismo.

Combatir a un hombre, enfrentarse a Máximo Fernández, a quien pretenden arrebatarle un triunfo que le aseguran las masas populares, es la consigna de los que portan la escarapela verdi-blanca.

Así, en la tribuna, como en la prensa, no se combate una idea ni se discute un programa político. Se prescindió del principio y del ideal para atacar al hombre, con rudeza de cañón, en el terreno de la personalidad.

De labios duranistas, jamás brota la luz de un argumento capaz de ahuyentar las tinieblas, que según ellos, ciegan nuestra razón. Aquellos labios, cuando se abren, es para dar salida a un torrente de denuestos y de palabrería injuriosa. En el corazón del pueblo tratan de despartar odios, no sentimientos de amor a la patria.

Es política de persona la que el carlismo hace de uno a otro confín de Costa Rica.

En lo local, el duranismo tam-

bién es pequeño y es menguado. Lucha por odios y tiende su esfuerzo principal a causar daños al individuo que no comulga con sus ideas. Es su placer la venganza y la represalia el arma de combate.

Sí, persigue el manejo de la cosa pública; pero no por el ahinco de impulsar el progreso lugareño ni por el anhelo de abrir nuevas fuentes de riqueza. No. Fines altruistas no guía sus pasos hacia las riendas del estado lugareño. Es que se esfuera el prestigio conquistado a costa de los sudores del pueblo; es que la prevenda se coloca a considerable distancia de las manos que la recibe; es, en fin, que el estómago siente la nostalgia del men rugel.

Y como en las filas ve des el patriotismo es un mito y mentira el amor al suelo que les da luz y calor, predomina el sentimiento de la política mercantilista y con viables combinaciones, con tubernios escandalosos que tienden a dejar en sus manos de falsos apóstoles del pueblo, las encantadas y doradas llaves de las arcas municipales.

Es titánica a lucha que por la existencia sostiene el duranismo.

HEGUSAN

y que llevaran tal versión a las columnas de un periódico. Pero voy en "Regeneración" o mismo.

Voy a referir lo que pasó y lo que ha dado origen a la mentira de los rojos. Llegamos a Liberia bajo el agua. Nuestro compañero y amigo Carlos Barahona iba enfermo y hubo de quedarse en el Hotel, que está a la entrada de Liberia; mandó enseguida a casa de Mayorga a llevar una receta que le tenía prometida el doctor Rucavado.

Supo el Lic. Fernández lo que pasaba y fue inmediatamente al hotel a llevar al señor Barahona que se trasladó a la casa del señor Mayorga. Ese es todo lo que hubo. Todo lo demás es embuste, mentira, rabia, calumnia del civilismo moribundo de Liberia. Reinó siempre la mayor cordialidad y armonía, y si algo complació mucho a nuestro candidato es que fuera recibido "al calor del hogar" en aquella blanca ciudad y en todo el Guanacaste.

Puntarenas, Oebre. 1913.

ANTONIO ALVAREZ HURTADO.

PERSONAS DELICADAS.—Las personas flacas y faltas de fuerzas, vigor, emprendimiento, etc., hallarán en la emulsión de Scott un auxiliar ideal y eficaz para adquirir plena salud. Lleva nutrición a todas partes del organismo, sangre nervios, músculos, etc. Es en realidad un gran tónico.

"En mi práctica he obtenido siempre brillantes resultados con la combinación feliz titulada "Emulsión de Scott", y se explica tal efecto, pues ella une la acción tónica de los hipofosfitos con la eminentemente nutritiva del aceite de hígado de bacalao. Así es que un organismo debilitado se beneficia de modo rápido al tomarla." Dr. Rafael Jeambí, Caracas, Venezuela.

Un tirón de orejas

Hembras bravas

El Jefe Político de Santa Cruz es "durazno hasta... para pagar sus cuentas.

A nosotros nos debe un piquillo de agencias.

Bien. En carta particular nos dicen de allá, que a este señor le dieron un buen tirón de orejas.

Unas hembras, guapas como ellas solas, le agarraron y zasl en premio de su conducta para con los republicanos.

El día menos pensado a don Macedonio le ocurre algo semejante a lo que le pasó en 27 de abril. "Tate, Macedonio, que de pronto te montan en una chirca y julle que te coje el toro".

Y que Dios le saque del paso, agregamos nosotros.

Un censo caro

De los censos levantados en la provincia, ninguno ha costado tanto como el de Miramar. Ninguno, como que éste importó cerca de 300 colonejos.

La persona encargada para levantarlo ignoramos quien fue, pero si sabemos que ella hubo de comprar, desde polainas hasta amahaca, inclusive traje de invierno y demás artículos que el caso reclamaba. Claro, la cuenta fué cubierta, a pesar de que no ha debido cubrirse, en rigor de justicia, pues el que quiere celeste, que le cueste. No es así.

Telegrama de Miramar

El domingo, con motivo de la manifestación republicana habida en ésta, el Agente de Policía, dando muestras de una parcialidad irritante, llenó la cárcel de republicanos cuya única falta consistió en portar la divisa azul.

Ya nos ocuparemos más extensamente de esa autoridad a quien desde ahora advertimos que si no marcha por el camino recto que el Jefe Supremo le tiene trazado, nos veremos en el caso de quejarnos a quien corresponde.

Corresponsal

POLICIACAS

Juan José es un hombre manso mansísimo. Un cordero no le iguala. En virtud de ello, Juan José se ve cada hora de comida, gine-teado por su suegra, vieja bruja, hechicera y maligna, según las vecinas.

Pobre hombre. Trapeada al almuerzo y a la comida trapeada. Al acostarse y levantarse, sus buenas trapeadas le hablan también.

Pero, tanto va el cántaro al agua, que al fin y a las vueltas, al manso de Juan José se le fué la albarda a un lado y echó el trote en forma de un "pescozón" soberano, que propinó a la arpa de su suegra, en el propio centro del ojo derecho.

Naturalmente que Juan José no ha vuelto a su casa ni envuelto en huevo, y como manso y humilde que es, está arrepentidísimo de la caricia que le hizo a su mamá política.

**

Para librarse uno de una buena multa, es necesario estar en gracia de Chequelitó y portar un salva conducto verdi-rojo.

Es un hecho!

De otro modo, al cacharro se ha dicho si usted delinque policiacamente.

La treta entre nosotros es más vieja que prestame medio, y de aquí, pues, que no falte un Humberto, que por sabida la calle, valiéndose sí, de ella para pasar la vida la mar de regalena; vida de príncipe de Colmena y de adonis de "Callejón".

El hombre es inmune. Suele caer en manos de los grisis. A que mono no se le cae el zapote! Y usted lo ve ir a chirona con una cara de arrepentimiento que da lástima. Mas, al siguiente día, pasada la hora "reglamentaria", también se mira a Humberto, apostado en una esquina, sable en ristre, fumándose un bi-agre con "hueros" de habano y con el verdoso chérch n en la clapa.

Nada, que el hombre a más de estar en gracia ha puesto el juego la treta! ¡Ah política! ¡a a que tura!

**

Sí, mi buen amigo don Pedro Mejía, eso, precisamente eso, le repito, es una deficiencia de la ley. O de la mente que la aplica.

Qué le trapearán los mil verdes! Bueno; quéjese a los cuernos de la luna.

Porque en querrelas, ni pierse. No h y testigos presenciales del trato! El ampeco había "procedimiento" con a el trámite que le estáfo.

Y no se empuñe en probar su honorabilidad campesina, ni procure demostrar que la rampa de que ha sido víctima, es un hecho real.

Se y conozco que su victimario es un pecero de siete zuel's. Vaya si le conozco.

Pero no hay pruebas. Deficiencia de la ley, amigo don Pedro Mejía.

ESCARPIA

Crónica local

BUEN VIAJE.—Para San José, en via de salud, salieron don Carlos Barahona y señora.

En compañía de ellos regresó al lado de su familia la señorita Adelita Fernández.

Un viaje feliz para todos.

MORALIDAD!—No habrá modo de impedir la presencia de las damiselas cierto día de la semana, en el callejón que separa el Hotel Europa de la Administración de Licores! Mucho se ha pedido ya sobre el particular. Y ciertamente no nos explicamos el por qué no se atiende un pedimento cuyo fin es altamente moral. Repugna que un lugar céntrico se convierta en estación de aves pálidas.

REGRESO.—Del interior, ha regresado el doctor don Sergio Fallas. Al presentar nuestros respetos, le renovamos el más sentido pésame por el fallecimiento de su señorita cuñada, acaecido en San José.

PRIMOGENITO.—Al hogar de nuestro amigo don Juan Guido, envió el cielo un precioso chiquitín. Para sus queridos panás, el más efesivo parabien.

EN MIRAMAR.—Espléndida, como se esperaba, resultó la manifestación republicana de Miramar. Unos doscientos cincuenta vecinos tomaron parte en este torneo, y los que desfilaron ordenadamente por el simpático pueblecito de Miramar. Llevaron la palabra, siendo calurosamente aplaudidos, el Lic. Octavio Moya, don Mateo Albertazzi, Lic. Antonio Alvarez Hurtado y el joven don Ricardo Castro.

Verdes, para muestra, se presentaron dos, y los rojos, en número de 20, como siempre y en todas partes, alboroteros y rabiosos, vociferaron como desocidos y completamente derrotados abandonaron el campo.

Los embustes de los civilistas de Liberia

Andaba por aquí una carta de Liberia con el embuste de que el Lic. Fernández había tenido un altercado con don Francisco Mayorga, que se había ido al hotel y que hubo que convencerle y suplicarle regresara a la casa donde se le iba a recibir. No pensé que los civilistas de Liberia fueran tan audaces

La Roca y Puntarenas

"Y ahora, dejando aparte consideraciones y lamentos que a nada práctico conducen, hay que preguntar: cuánto tiempo durará la interrupción? Y mientras dure; cuál será la ruta que ha de seguir el comercio para el transporte de sus mercaderías y cuál la vía más cómoda para los pasajeros? Es que se piensa dejar eso a la iniciativa particular?

A estas preguntas de nuestro colega El Republicano sobre el tema que nos ocupa, contestó por adelantado "El Pacífico", en su artículo anterior que lleva el epígrafe del presente, en el cual, se hace referencia a dos proyectos que conoce ya el Sr. administrador general del F. C. al Pacífico, don José Cabezas.

Indudablemente, que, "la ruta que ha de seguir el comercio para el transporte de sus mercaderías y a vía más cómoda para los pasajeros, se abrirá al público sin mayores esfuerzos, si se adapta y se lleva al terreno de la práctica el proyecto, por ejemplo, que recomien da para la rehabilitación del servicio ferroviario, el establecimiento de una línea de hierro que parta de la geneneral y termine en la mansa encanada del Tamarindo, situada dentro la bahía de Caldera, y donde, como complemento de la obra que se recomienda, habrá de construirse un muellecito capaz de resistir el ataque de gasolinas y de facilitar el embarque de carga y pasajeros.

Esta idea no es nuestra. Sabemos que proviene del ingeniero del Ferrocarril. Mr. Grey, y siendo ella como en realidad de verdad es, de fácil adaptación, no sabemos por qué poderosos motivos no se ha procurado darle vida llevándolo al terreno de la práctica.

Notamos que hay interés marcado en mantener en un mismo esta-

do la interrupción del tráfico ferroviario, y también hemos podido observar que la conducción de la carga y el tráfico de pasajeros se deja, deliberadamente, a opción del comerciante ó del que viaja obligado por la necesidad.

Sin embargo, duro se nos hace ver en esta criminal indiferencia un sentimiento malsano, o propósito alguno inspirado por el placer de causar daño a una población que no ha cometido más delito que de recibir con los brazos abiertos a quienes el dedo de la opinión pública señala como a enemigos parciales de nuestro bienestar comercial y progreso general.

Y ojalá que e tiempo que todo le descubre, no descorra el velo que a la hora de ahora nos obliga a no ver en este asunto metida de por medio la política maldita.

Fuego graneado

Los civilistas se las dan de modelos de pulcritud en la expresión del pensamiento escrito y hablado.

Y nos piden, a voz en cuello, que sigamos su ejemplo. Pero, son como la vieja de Roma, que da consejo y no lo tomo.

Para muestra un botón; Cuando lo considerabamos abatido, humillado y avergonzado despues de probarsele que era venal y traidor, se levanta orgulloso e insolente construye un palacio regio, cobra o más bien estafa.....suelta su valiosa jauria.....viene a pasear su curpultura y fatídica figura.....traidor graduado.....

Toda esta sarta de epitetos groseros, en el artículo de FONDO, e indiligados a nuestro candidato.

La "pulcritud" civilista es de nuevo cuño. Solo ese partido, cu-

Maderas Compro maderas de cedro, caoba, cocobola y brasil.—Pago los mejores precios.

Mannel Burros

A. A. SCH BROS
PUTTARENAS.- SAN JOSE.- LIMON

Situado a cien varas de la Botica de Veranes.

Todo el público acude a este establecimiento por ser este el que más barato vende, yendo para la plaza.

Pan American Life Insurance Co. of New Orleans

SEGUROS DE VIDA

Capital y surplus \$ 2 000,000.00

200 personalidades en Costa Rica son ACCIONISTAS.

— EGURA—SANA—CONSERVATIVA—

Agente en Puntarenas —LUIS CASALVOLONE,

Oficina conigua a la casa de don Alberto Falt

EL SIGLO NUEV

—PUNTARENAS—

Almacén De Abarrotes y Géneros

Esta casa renueva el surtido constantemente. Acabamos de recibir un ESPLÉNDIDO SURTIDO DE MUEBLES.

Para marina ofrecemos: planchas cobre, felpa, e-topa, brea alquitran, tachuelas cobre y clavos galvanizados de todos tamaños.—Especialidades: COGNAC OTAR DUPUY, WISKEY MAHATAN, IGARRILLOS COQUETA.

A. HERRERO Y CIA.

**No Hay Nada
Que Pueda Sustituir á
La Emulsión de Scott**



[de Aceite puro de
Hígado de Bacalao]



Para combatir afecciones de las Vias Respiratorias, Enflaquecimiento, Anemia, Debilidad.

**Buena en Toda Epoca del Año
Para Niños y Adultos**

Carga a San José

Hay una empresa que se hace cargo del transporte de carga de este puerto a Mata Limón, en donde ella misma se encarga de consignarla en la estación del ferrocarril. Los interesados pueden remitir sus guías al suscrito.

PRECIOS: 0.55 el qq. recogida a domicilio. Encomiendas, o bultos de peso menor de un qq. como mínimo, 0.50 cada uno.

Cipriano Guell
Punts., Setbre. de 1913

Terribles Dolores

La Srita. Amparo García, de la Habana, Cuba, escribe lo que sigue: "Ya hacia nueve meses que venia padeciendo yo de unos terribles dolores de espalda y desarreglo de estómago. Nada calmaba mis padecimientos; yo creia no tendría remedio para mi enfermedad. Pero mi prima me recomendó el Cardui, del cual tomé tres botellas, y luego me sentí enteramente bien."

TOME V. EL VINO DE

Cardui

El tónico de la mujer

En los achaques de las mujeres, la mejor medicina que se puede tomar es el vino de Cardui. Alivia el dolor, regulariza el periodo, fortifica el organismo, y deja á la paciente fuerte y sana. Es una medicina suave, tónica y curativa, que todas las mujeres necesitan.

¡Pruébesé!

ya insignia recuerda la sangre hermana vertida en Grecia, en Atenas, en Santo Domingo etc. tiene patente, de pulcritud debidamente inscrita en el registro de marcas de fábricas y patentes de invención.

—La verdad también la consideran exclusivo patrimonio suyo. Nadie más que el civilismo dice la verdad.

Y quien lo dude, que registre la colección del órgano civilista, donde con un inaudito desenfado hablan de grandezas en Puntarenas y sus pueblos, cuando en todas partes están en una ridícula minoría, como lo estuvieron la vez pasada.

La unión verdi-roja, a todas luces cierta y efectiva, pero que el civilismo niega por mera conveniencia, es otra demostración evidente de que los colorados, aunque blasonen de veraces, de ello no tienen un pelo

—El 19, según las crónicas, visitará Puntarenas el Dr. Batea. Sus admiradores se preparan. El civilismo, fiel a la consigna de unión le prestará su contingente.

La fiesta será reatada.

—El civilismo se "desgañita" contra los empleados públicos que hacen política azul.

En cambio, nada dicen del Secretario de la sanidad, quien en horas hábiles se ocupa de la política roja, como cualquier hijo de vecino que no devenga sueldo del Erario. Así son las cosas.

El que tiene tejado de vidrio no debe tirar piedras al del vecino.

Y hay cosas que mejor no meñale

PISCIS

De política

Se vende un solar en la Plaza de Cañas, lado Oeste, de 12 metros de frente.—Referencias las dará el Lic. don Octavio Moya.

Puntarenas, 1º de octubre 1913.

ITINERARIO

que seguirán los vapores correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya de Manuel Barahona & Cía., durante el mes de Octubre de 1913.

Servicio entre Puntarenas, Ballena y Bolsón con escala en Manzanillo y Humo

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Salidas de Ballena	Salidas de Manzanillo (Retorno)
Jueves 2	10 p.m.	12 m.	6 a.m. del 3	11 a.m. del 3
Viernes 7	2 p.m.	4 a.m.	10 a.m.	3 p.m.
Sábado 10	4 a.m.	6 m.	12 m.	5 p.m.
Domingo 14	8 a.m.	10 m.	4 p.m.	9 p.m.
Lunes 16	10 p.m.	12 m.	6 a.m. del 17	11 a.m. del 17
Martes 20	12 p.m.	2 a.m. del 21	8 a.m. del 21	1 p.m. del 21
Miércoles 24	3 a.m.	5 a.m.	11 a.m.	4 p.m.
Jueves 28	7 a.m.	9 m.	3 p.m.	8 p.m.
Viernes 31	8 a.m.	10 m.	4 p.m.	9 p.m.

Servicio entre Puntarenas y Bebedero con escala en Manzanillo

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Salidas de Bebedero	Salidas de Manzanillo (Retorno)
Miércoles 1	10 a.m.	12 m.	5 p.m.	9 p.m.
Viernes 3	12 p.m.	2 a.m. del 4	7 a.m. del 4	11 a.m. del 4
Miércoles 8	4 a.m.	6 a.m.	11 a.m.	3 p.m.
Sábado 11	7 a.m.	9 a.m.	2 p.m.	6 p.m.
Miércoles 15	10 a.m.	12 m.	5 p.m.	9 p.m.
Viernes 17	12 p.m.	2 a.m. del 18	7 a.m. del 18	11 a.m. del 18
Miércoles 22	2 a.m.	4 a.m.	9 a.m.	1 p.m.
Sábado 25	5 a.m.	7 a.m.	12 m.	4 p.m.
Miércoles 29	9 a.m.	11 a.m.	4 p.m.	8 p.m.

Servicio entre Puntarenas y Puerto Jesús con escala en Manzanillo

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Salidas de Pto. Jesús	Salidas de Manzanillo (Retorno)
Domingo 12	9 a.m.	12 m.	2 p.m.	4 p.m.
Domingo 26	7 a.m.	10 m.	12 m.	2 p.m.

Servicio especial entre Puntarenas y Manzanillo.—Correos de la Compañía Abangarez Gold Fields of Costa Rica.—Pasajes de primera solamente \$ 2.00 ida ó regreso.

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo
Miércoles 1	8 a.m.	11 a.m.
Sábado 4	8 a.m.	11 a.m.
Miércoles 8	8 a.m.	11 a.m.
Sábado 11	8 a.m.	11 a.m.
Miércoles 15	8 a.m.	11 a.m.
Sábado 18	8 a.m.	11 a.m.
Miércoles 22	8 a.m.	11 a.m.
Sábado 25	8 a.m.	11 a.m.
Miércoles 29	8 a.m.	11 a.m.

Servicio especial entre Chomes y Puntarenas, diario, excepto los domingos, precio de pasaje de ida ó vuelta C. 1.00

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de goma rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

Precios por ida ó regreso

Por ida y regreso 50 por ciento de recargo	Chomes	\$ 15.00
	Manzanillo	30.00
	Puerto Jesús ó San Pablo	40.00
	Bebedero	60.00
	Humo	60.00
	Ballena ó Bolson	70.00

TARIFA DE FLETES Y PASAJES

Pasaje de 1a. á Bebedero, Bolsón y Puerto Jesús	\$ 3.00
de 2a. á " " " "	2.00
de 1a. á Manzanillo	2.00
de 2a. á idem,	1.00
Niños menores de 10 años, mitad del precio	
Por qq. de carga á Bebedero, Ballena y Puerto Jesús	0.50
Por garrafón lleno (15 litros), á idem, idem	0.50
Por garrafón vacío á Bebedero idem, idem	0.25
Por cada pie cúbico á idem, idem idem	0.25
Por cada montura á idem, idem idem	0.25
Por cada cuero de res á idem, idem idem	0.25

ATENCIÓN

Los tiquetes son válidos únicamente para el día de la salida de los vapores, y el pasajero que salga del muelle de Puntarenas sin su respectivo tiquete, pagará un recargo del 50 por ciento.

OBSERVACIONES

- 1º—No se embarcará carga sin estar satisfecho el importe de su flete.
 - 2º—Los garrafones vacíos ó llenos de licor, así como las latas de confín, serán transportados sin responsabilidad por parte de la Empresa, en caso de fractura ó derrame.
 - 3º—Para evitar reclamos se avisa al comercio que no se embarcará ningún bulto de mercaderías que no tenga señalado con claridad el número, marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.
 - 4º—Solamente se recibe equipaje, hasta las 3 p.m. del día de salida de los vapores.
 - 5º—Los tiquetes deben comprarse con anticipación á la hora de la salida de los vapores en la Agencia, Oficina del señor Manuel Burgos.
- LÉASE.—Las horas de llegada y salida á los puertos de escala son aproximados.

LA EMPRESA

Elders & Ryffes Limited

LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN [Costa Rica] y BRISTOL [Inglaterra].

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón a Bristol en 17 días.—Salen de Limón cada quincena

PASAJE de primera a Bristol... £ 20.00
" " " ida y vuelta... " 30.00

A las familias que tomen 4 pasajes enteros, se les concede una rebaja de 10 p. Todo itinerario está sujeto a cambio sin previo aviso. Los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes dirijase a las Oficinas de la United Fruit Co en San José o en Limón, o a los Sub-agentes SASSO & PIERRE en San José.

M. MULLIN —Administrador General.

NAPOLÉON SOTO J.

Surtido completo de abarrotes, vinos, licores, conservas, cristalería de las mejores casas europeas.

IMPORTACIÓN DIRECTA.—VENTA AL POR MAYOR.—DEPÓSITO PERMANENTE DE TABACO IZTEPEQUE.—

T. ASSMANN & Co.

—IMPORTADORES—

BREVA KEYSTONE

DEPÓSITO: Puntarenas, donde FELIPE J. ALVARADO San José y Limón

Pacific Lumber Company

SAN JOSE - OROTINA - PUNTARENAS

SURTIDO COMPLETO DE MADERAS DEL PACIFICO

Especialidad en tablillas, tabioncillos y guarniciones. Compra de maderas en trozas pagando el mejor precio. A fin de dar el mayor número de facilidades á nuestros clientes se atienden pedidos en nuestro aserradero de Pueblo Nuevo.—JAMES DAGAN—Administrador General.